

## Guerra institucional en Brasil por la destitución de Rousseff

El presidente del Congreso de Brasil suspende la votación del 'impeachment' de la mandataria, pero el líder del Senado mantiene el proceso

A. JIMÉNEZ BARCA / M. MARTÍN  
Brasilia / São Paulo

La confusión, la incertidumbre y la sorpresa planean sobre el proceso de destitución de la presidenta brasileña, Dilma Rousseff, después de que el presidente en funciones del Parlamento brasileño, Waldir Maranhão, anunciara ayer la anulación de la votación favorable al *impeachment* de la mandataria,

aprobada el 17 de abril en la Cámara baja. Al conocer la noticia, el presidente del Senado, Renan Calheiros, aseguró que seguirá el proceso. Maranhão, sustituto en el cargo de Eduardo Cunha,

**Detenido el exministro de Hacienda del PT**

principal impulsor de la destitución y ahora imputado por el caso *Petrobras*, basó su decisión en la demanda de la Abogacía General de la Unión (AGU), que denunció irregularidades procesales y exi-

**Maranhão, el polémico sucesor de Cunha**

gió que fueran debatidas por el Parlamento en otras cinco sesiones. Calheiros calificó esta decisión de "tontería antidemocrática" y anunció que, en lo que a él respecta, el proceso continuará mañana en el Senado, donde los analistas prevén que la salida de Rousseff sea aprobada por mayoría. La presidenta brasileña pidió "cautela".

PÁGINAS 6 Y 7

## Un juez da luz verde a la extradición de El Chapo a EE UU

El trámite, a falta de la decisión de la Secretaría de Exteriores, tardará todavía meses

JAN MARTÍNEZ AHRENS, México  
Cuatro meses después de ser detenido en Los Mochis (Sinaloa) y tras ser trasladado desde El Altiplano a otra cárcel de Ciudad Juárez el pasado sábado, El Chapo Guzmán se encuentra más cerca de su extradición a EE UU. Un juez federal mexicano dio ayer luz verde a la entrega del criminal a las autoridades estadounidenses. La decisión se sustenta en la petición de un tribunal californiano por asociación delictiva y narcotráfico. La resolución no será inmediata y los abogados de Guzmán Loera alargarán aún más el proceso.

PÁGINA 8

## Texas autoriza llevar armas en las universidades públicas

ANTONIETA CÁDIZ, Houston  
Una ley estatal de Texas permitirá a partir del próximo verano a los estudiantes universitarios portar armas en los campus. Los centros de estudio privados pueden mantener la prohibición vigente hasta la fecha, pero los públicos deberán acatar la legislación aunque su profesorado y el alumnado no estén de acuerdo.

PÁGINA 9

### ADEMÁS



## Podemos e Izquierda Unida irán juntos a las elecciones del 26-J

Ambos partidos pactan para las próximas generales en un intento de arrebatar al PSOE la hegemonía de la izquierda.

P19

## El jefe del Gobierno austriaco dimite por los refugiados

P4

## Panamá enviará a 3.500 cubanos a México

P9

## Argentina se aferra al campo para salir de la crisis

P10



Dilma Rousseff, en un acto celebrado ayer en Brasilia, donde un asistente sostiene una pancarta en la que se lee "Dilma, quédate". / EVARISTO SA (AFP)

El régimen mantiene a los periodistas extranjeros alejados del congreso del partido

## Informar en Corea del Norte: misión imposible

MACARENA VIDAL LIY, Pyongyang  
El Gobierno de Corea del Norte ha invitado a unos 130 periodistas de 12 países a cubrir el congreso del Partido de los Trabajadores, el primero desde 1980. Sin embargo, los reporteros solo han seguido el cónclave, que consolidará el mandato de Kim Jong-un, a una distancia de 200 metros. La consigna para informar del evento:

no hacer comentarios osados sobre el líder supremo.

La "cobertura poco respetuosa" de un corresponsal de la BBC le ha valido la expulsión de Corea del Norte. Mientras se celebraba ayer la reunión de los 3.470 delegados, el régimen invitaba a la prensa a visitar una fábrica de seda, que el abuelo de Kim Jong-un pisó con cinco años.

PÁGINA 12

